

Fecha: 14-09-2023

Medio: La Tribuna

Supl. : La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Hospital se prepara por enfrentar aumento en la gravedad de atenciones por Fiestas Patrias

Pág. : 8

Cm2: 458,5

VPE: \$ 773.881

Tiraje:

3.600

Lectoría:

14.800

Favorabilidad:

No Definida

Hospital se prepara por enfrentar aumento en la gravedad de atenciones por Fiestas Patrias

Por lo mismo, la Unidad de Medicina Transfusional requiere al menos 60 donantes de sangre a fin de contar con el stock necesario para atender a lesionados por accidentes de tránsito y/o heridos por armas.

El fin de semana largo de Fiestas Patrias se prevé arduo e intenso para el Complejo Asistencial Dr. Víctor Ríos Ruiz de Los Ángeles, el principal recinto de referencia de salud en la provincia de Bío-bío, que en las últimas semanas se ha preparado con el refuerzo de turnos, verificación de insumos y colectas de sangre, entre otros. La idea es asegurar que todo esté listo y dispuesto para atender a los usuarios que lo requieran.

Aunque el número de atenciones no necesariamente aumenta - 400 consultas diarias en Emergencias, y 4 mil mensuales para SAMU -, lo que sí varía es la gravedad de los pacientes. Por lo mismo, se incrementa la cantidad de recursos para estabilizarlos, principalmente porque los accidentes de tránsito son una de las principales causas de consulta durante las Fiestas Patrias.

El doctor Walter van Treck, jefe de SAMU, explicó que el pri-

mer llamado ante un choque o colisión lo recibe el centro regulador, ya sea por un transeúnte, o por parte de Carabineros y/o bomberos. "Es importante que al llamar al 131, la persona identifique dónde fue el incidente, ya sea el kilómetro o alguna referencia, ya que nos ha pasado que puede haber dos accidentes simultáneos, y lo que no podemos dejar que suceda es que yo diga: ya mandamos un móvil, cuando se envió al punto A, y el B quedó sin cobertura".

Posterior a la estabilización de él o los pacientes, estos son trasladados al servicio de Urgencias del Complejo Asistencial, ahí, según el jefe del servicio, doctor Marco Campos, se vuelve fundamental la compresión de quienes ya estaban esperando por atención, pero con una categorización menor. "Esto significa que los tiempos de espera para la gente se tienen que prolongar. Ahí yo apelo a la compresión, puesto que, más del 60% de las consultas que llegan a Emergen-



cias no son prioritarias para la Unidad, entonces ello significa que cuando llegan pacientes graves producto de accidentes los vamos a priorizar".

Por otro lado, la Unidad de Medicina Transfusional del CAVRR, como cada año, también se prepara para contar con un stock suficiente de productos sanguíneos a fin de dar respuesta a cualquier eventualidad que surgiese en esos días y en los días venideros. Por eso el llamado es a donar sangre en esos días, precisamente a apoyar esta causa. Se puede pedir hora para asegurar la atención a los teléfonos 432-336011 y 432-336797. En ambas líneas los atenderemos y les indicaremos los pasos para que

atender su condición de salud.

"Se van a realizar dos colectas de sangre, los días 15 y 16 de septiembre. En cada una necesitamos contar con 30 donantes de sangre. Esto nos va a permitir tener un stock asegurado en cantidad y calidad para atender cualquier eventualidad que surgiere en esos días y en los días venideros. Por eso el llamado es a donar sangre en esos días, precisamente a apoyar esta causa.

Hay que hacer presente que a estas emergencias se suman las atenciones por lesiones debido a caídas, los cuadros gastrointestinales, y las enfermedades respiratorias que siguen presentes en esta época del año en un alto número, por lo que los profesionales de la salud insistieron en llamar a la comunidad al autocuidado, y a extremar las medidas de prevención para evitar que una tragedia empañe las fiestas.